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КОРОТКОЙ СТРОКОЙ

<  Уважаемые жители! На заседа-
нии Муниципального Совета утвер-
жден адрес официального сайта МО 
Коломяги: www.mokolomyagi.ru 

< 18 декабря 2014 года по адресу 
ул. Афонская, д.16. состоялся уличный 
праздник «Спорт в каждый двор». Жи-
тели участвовали в веселых эстафе-
тах, конкурсах, подвижных играх.

< 19 декабря в школе №634 был 
проведен конкурс литературно-музы-
кальных композиций «Герои России». 
Он состоялся четвертый год подряд. 
Первое место жюри конкурса при-
судило школе №634, второе – школе 
№617, третье – лицею №597. По сло-
вам депутата Муниципального Совета 
Ольги Петровны Гвоздаревой, все вы-
ступления были эмоциональными, ду-
шевными и трогательными. «Команды 
хорошо подготовились. Школы №597 
и 617 порадовали зрителей и жюри 
сильными выступлениями, но поте-
ряли несколько баллов по тематике и 
режиссуре. Школа №634 представи-
ла интересную постановку в соответ-
ствии с заявленной темой конкурса 
«город-герой», показав героический 
подвиг города Керчи». 

< Библиотека №7 предлагает жи-
телям Коломяг принять участие в 
конкурсе «Я рассказываю сказку». 
Организацию и проведение данного 
мероприятия обеспечивает Централь-
ная городская публичная библиотека 
им. В.В.Маяковского. С положением о 
конкурсе можно ознакомиться на сай-
те МО Коломяги – www. mokolomyagi.
ru/new/info/polozhenie. Или по телефо-
ну: 571-27-53, Управление научно-ор-
ганизационной работы и сетевого 
взаимодействия ЦГПБ им. В.В.Мая-
ковского.

Поздравление Секретаря Санкт-Петербургского регионального отделения Партии «Единая Россия», Председате-
ля Законодательного Собрания Санкт-Петербурга Вячеслава Макарова с Днем полного освобождения Ленинграда 
от фашистской блокады (1944 год)

Дорогие ленинградцы - петербуржцы!
71 год назад Ленинград был полностью освобожден от фашистской блокады. Ленин-

градская победа далась ценой сотен тысяч жизней наших соотечественников. Каждая 
семья нашего города испытала на себе горечь войны, невосполнимую утрату родных и 
близких в страшную блокаду.

На протяжении 900 дней ленинградцы переносили голод и холод, вражеские бомбеж-
ки и артобстрелы. Но наш город выстоял, и остался непокоренным. Подвиг ленинградцев 
навсегда останется в мировой истории ярчайшим примером мужества, стойкости, добле-
сти, героизма, беззаветной любви к Родине.

Мы безгранично благодарны жителям блокадного Ленинграда, ветеранам за то, что не 
отдали наш город врагу, за то, что выстояли, победили и дали жизнь будущему поколению. 

Мы низко склоняем голову перед героическими защитниками Ленинграда, перед 
теми, кто отдал свои жизни во имя общей Ленинградской Победы. Вечная память героям! 
Слава защитникам и жителям блокадного Ленинграда! Слава народу-победителю!

В этом году священному для нас празднику возвращено его общепринятое историческое название – «День полного 
освобождения Ленинграда от фашистской блокады (1944 год)»

Желаю ветеранам, всем петербуржцам крепкого здоровья, счастья, благополучия и мирного неба над головой!

Дети визжат от восторга при виде 
поросенка Лени. Снегурочка задает 
вопрос присутствующим: «Чей год на-
ступает?» Кто-то из зрителей кричит 
— козы!, кто-то — овцы! Под фразу 
ведущей «Сегодня все желания у нас 
сбудутся!» из-под елки выходят овечка 
Стэлли и коза Маня. Поросенок ката-
ет детей на спине, коза прыгает через 
кольцо. Мужчина, пытаясь перекри-
чать музыку, громко говорит кому-то 
по телефону: «У нас здесь настоящий 
Новый год! Козы, дети, кабаны!»

Виктория пришла на праздник с му-
жем и двухлетней дочерью Валерией: 
«Все нам очень нравится, задорная 
музыка, хорошее настроение у всех». 
На Новый год семья планирует уехать 
на дачу и провести все праздники на 
природе. 

Игорь Вячеславович, житель Юби-
лейного квартала, гуляет на меро-
приятии с дочерью Лизой: «Праздник 
хороший получился: елка, подарки 

раздают, все чистенько. Нет никаких 
замечаний, которых обычно бывает 
много».

В Коломягах жителей поздравил 
депутат Муниципального Совета Алек-
сандр Алексеевич Редько: «Здрав-
ствуйте, коломяжцы! Тяжелый у нас 
был год. Тяжелый и радостный: были 
и олимпийские победы, были и пе-
чальные вести — проблема с Украи-
ной, проблема с деньгами. Многим 
жить сейчас непросто, но, тем не ме-
нее, улыбки не сходят с лиц, и мы му-
жественно справляемся с нашими 
проблемами. Хочу пожелать, чтобы в 
новом году их было меньше, детей — 
больше. Чтобы мы радовались жизни 
и в наших Коломягах было как можно 
больше династий!»

В Юбилейном квартале жителей 
поздравили генеральный директор 
ЗАО «Сервис-недвижимость» Влади-
мир Викторович Кузьмичев и депутат 
Муниципального Совета, управляю-

щая хозяйством жилого комплекса 
«Юбилейный» Татьяна Александровна 
Наконечная. Владимир Викторович 
пожелал всем всего самого хорошего: 
«Надеюсь, кризисы останутся в про-
шлом году, и наступающий год будет 
счастливым! Отдыхайте, получайте 
удовольствие от праздника!» Татья-
на Александровна пожелала жителям 
счастья, здоровья, чтобы маленьких 
жителей было больше в наступающем 
году!

Мария Легашова

СчАСТЬЯ ВСЕМ В НОВОМ ГОдУ!
Новогодние уличные гуляния в нашем муниципальном образовании прошли 
на двух площадках: в Коломягах и в Юбилейном квартале. В этом году пого-
да соответствует празднику: идет снег. Выступления артистов, развлека-
тельная программа для детей и родителей, встреча Деда Мороза и хорово-
ды пришлись по душе абсолютно всем.
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В преддверии знаменательной 
даты (27.01.2015) – 71-й годовщины со 
Дня полного снятия Блокады Ленин-
града – мне бы хотелось вспомнить 
эти проникновенные строки, которые 
в своём сборнике «Серпантин» житель 
Блокадного Ленинграда, ветеран, 
член ветеранской организации УМВД 
по Приморскому району г. Санкт-Пе-
тербурга, подполковник милиции в от-
ставке Леонид Леонидович Федоров-
ский посвятил тем самым трагическим 
дням времён Великой Отечественной 
войны 1941-1945 годов, и посвятить 
их всем тем, кто пережил это тяжёлое 
время, ушедшим и ныне живущим.
Здоровья вам, Ветераны!

ПАМЯТЬ

Я слышу сквозь годы нестройную

поступь,

Идущих по улицам маршевых рот.

В глазах их суровость, на лицах их

копоть,

Следы недосыпа и горьких забот.

Оставлены жены, старухи и дети

На милость судьбы и на верность

сердец.

«Придите с победой! Врагов вы

побейте!» —

Кричал из окна белобрысый малец.

Не всем им вернуться с фронтового

ада.

Прекрасный наш город от глада

притих,

И хладом могильным объяла блокада

Равно как и мёртвых, так и живых.

Молились тебе средь пожаров

багряных,

Средь воя сирен, разрушенья

симфоний:

«Призри всех скорбящих, сирых,

бездомных,

Наш праведный святый Отче

Самсоний!»

Леонид Федоровский
Председатель Совета Ветеранов

УМВД по Приморскому району
г. Санкт-Петербурга Р.В. Родионова

И день, и ночь горят склады.
Горят строения, как свечи,
А у пожарных нет воды
И заливать огонь им нечем…
Война… Обстрелы тут и там…
Поганый враг — у Ленинграда…
Конец Бадаевским складам…
Разруха, Голод и Блокада…
Война на горе не скупа.
Вот здесь, где каркали вороны,
Сгорели сахар и крупа,
Консервы, масло, макароны…
Казалось, всё, уже конец
И новый день придёт едва ли…
Но мне рассказывал отец
О том, как люди выживали.
Отец был мал, но был готов
Среди зимы на детских санках
Тащить с Бадаевских складов
Куски земли в стеклянных бынках.
Он, бедный, голодом болел
И дома, с радостью щенячьей,
Он эту землю жадно ел
И запивал водой горячей,
На кресле кутался в мешок,
Ждал мать и плакал не украдкой.
Земля была, как творожок:
Слегка рассыпчатой и сладкой…

Анатолий Маланов
07.09.2014 г.

ПОЭТИчЕСКАЯ СТРАНИчКА

«13 сентября 1943 года развед-
группа 4-ой разведроты 44-ой Стрел-
ковой дивизии в количестве 7 человек 
действовала в расположении обороны 
3-го батальона 305 Краснознаменного 
Стрелкового полка на западном бере-
гу реки Волхов в Киришском районе 
Ленинградской области.

Старший сержант Белавинский Ю. Н. 
был членом захватывающей группы. 
После того, как было получено задание 
и участок действий нашей группы был 
определен, прежде всего необходимо 
было установить непрерывное наблю-
дение за передним краем вражеской 
обороны. Стали изучать повадки гит-
леровцев. Учли, каким образом может 
оказать противодействие противник, 
чтобы помешать нам выполнить бое-
вую задачу. Было замечено, что немцы 
в дневное время почти не ведут огня, 
поэтому мы решили совершить напа-
дение днем. Для проверки своих пред-
положений мы решили организовать 
предварительную вылазку. За линией 
наших траншей лежало болото, порос-
шее кустарником и мелколесьем. Нем-
цы возвели на болоте дерево-земляной 
забор. Продвигаясь к нему, старший 
сержант Исаев и сержант Прокопьев 
заметили немецкий кабель. Они ста-
ли внимательно всматриваться, куда 
уходит провод, и вскоре заметили двух 
фашистских наблюдателей. Было ясно, 
что к наблюдательному пункту немцев 
ведёт дорожка. Трава была примята — 
от немецкого забора явно вела тропа». 
Пробившись по ней до немцев, бойцы 

внимательно изучили местность: фри-
цы размещались в срубе, кругом обне-
сенном проволокой.

Обо всем замеченном было доло-
жено командиру. Было принято реше-
ние захватить немецких наблюдате-
лей. Подойдя по разведанной дорожке 
к наблюдательному пункту противника 
на расстояние 8–10 метров, старший 
сержант Белавинский дал команду 
сержанту Исакову бросить противо-
танковую гранату в наблюдательный 
пункт противника. После взрыва гра-
наты старший сержант Белавинский 
встал во весь рост и вместе со всеми 
бросился к наблюдательному пункту; 
в это время он был ранен пулей в ногу. 
В фашистском логове один немец был 
убит осколками гранаты, а второй ока-
зывал сопротивление моему деду. Не 
обращая внимания на свое ранение, 
старший сержант Белавинский сделал 
три выстрела в сопротивляющегося 
немца. Фашист был ранен и сдался. 
Немцы, услышав взрыв гранаты, бро-
сились из-за забора выручать своих 
наблюдателей, но не тут-то было. Ав-

томатчик Названов, зорко охраняв-
ший тропу, преградил им путь и ог-
нем прикрыл отход своих товарищей. 
Тогда старший сержант Белавинский 
дал команду взять немца и тащить на 
указанное место, а сам в это время 
приступил к осмотру наблюдательно-
го пункта, а после этого помог тащить 
пленного до своей обороны. У пленно-
го немца были обнаружены ценные до-
кументы. Поиск был проведен смело 
и дерзко, со знанием дела, и это обе-
спечило успех. Особенно отличились в 
этой операции старший сержант Бела-
винский, Исаков, Прокопьев и ефрей-
тор Иванов. Все они были награждены 
правительственными наградами. Так 
мой дед заслужил одну из трех меда-
лей за отвагу.

Из того же архива я узнал и о второй 
медали. Вот выписка из ЦАМО: «За пе-
риод боев с 18.03.1945 по 27.03.1945 тов. 
Белавинский обнаружил и засек 2 ар-
тиллерийские и 2 минометные батареи 
противника. Обнаружил ДЗОТ и 3 блин-
дажа противника, которые в период 
артподготовки были уничтожены.

23.03.1945 года тов. Белавинско-
му было приказано доставить пакет в 
штаб дивизии под сильным артмино-
метным обстрелом; рискуя жизнью, он 
доставил пакет в срок.»

За время той страшной войны, 
унесшей миллионы жизней, мой дед 
был награжден «Орденом Великой 
Отечественной Войны», тремя меда-
лями «За Отвагу», медалью «За Оборо-
ну Ленинграда» и медалью «За победу 
над Германией». 

После войны он окончил вечернюю 
школу, а затем инженерно-строитель-
ный институт. Стал новатором СССР, 
в период своей послевоенной трудо-
вой деятельности был награжден од-
ной бронзовой, двумя серебряными и 
одной золотой медалями за успехи в 
народном хозяйстве (ВДНХ). К сожа-
лению, это все, что мне удалось узнать 
про моего деда. Но я знаю самое глав-
ное о нем: это был человек, которого 
не сломили две войны, человек, кото-
рый продолжал уже в мирное время 
служить своей Родине, изобретая рез-
цы для станков.

И еще я знаю, что с великой бла-
годарностью и низким поклоном могу 
сказать: «Я помню, я горжусь».

Николай Белавинский, 
внук ветерана ВОВ

Белавинского Ю. Н.

ОТ ВСЕЙ дУшИ 
ПОЗдРАВЛЯЕМ 

НАшИх
ЯНВАРСКИх

юбИЛЯРОВ!

Наш 95-летний юбиляр
шатова
Галина Антоновна

Наши 90-летние юбиляры
Евстафьев
Виталий Александрович
Петрова
Евгения Ильинична

Наши 85-летние юбиляры
бессуднова
Галина Викторовна
Веденеева
Антонина харитоновна
Гришанов
Геннадий Иванович
Титова
Мария Яковлевна 
Васильева
Ольга Константиновна

Наши 80-летние юбиляры 
Румянцева
Антонина Александровна

Наши 75-летние юбиляры
барабохина
Людмила Алексеевна
Серова Вера Павловна
Тюткина
Елена Анфиногеновна

Филиппова
Рита Александровна

СМЕЛОСТЬ, ОТВАГА И чЕСТЬ

 1, 2015 г.

Это рассказ про моего деда Белавинского Юрия Николаевича, прошед-
шего две войны: Финскую и Великую Отечественную. В домашнем архи-
ве моей бабушки Белавинской Лидии Герасимовны я нашел газету «Впе-
ред за Родину», датированную 1943 годом. В ней есть статья, напрямую 
связанная с моим дедом. Написана она старшим лейтенантом Кинченко. 
Затем в Центральном архиве Министерства обороны (ЦАМО) мне удалось 
познакомиться с описанием подвига, прикрепленным к наградному листу. 
И теперь перед вами один день той страшной, но победоносной войны.



7 февраля 1994 года была 
открыта первая в Коломягах 
школа – школа № 617. Дирек-
тором школы по призванию, 
по предназначению, по соб-
ственному выбору стала Га-
лина Степановна Смирнова 
- учитель русского языка и ли-
тературы, Отличник народно-
го просвещения.

Порой идея одного целе-
устремленного и неравно-
душного человека способна 
не только обрести достойное 
воплощение, но и стать нача-
лом дела, важного для многих 
людей. Что может быть важ-
нее воспитания, образования 
и созидания? Галина Степа-
новна создаёт коллектив еди-
номышленников, способных 
«жить, думать, чувствовать, 
любить, свершать открытья» в 
родной школе, с замечатель-
ными детьми и понимающими 
родителями. 

Хочется напомнить высту-
пление Галины Степановны 
на первом большом юбилее 
школы.

«Дорогие мои мальчики 
и девочки! Милые коллеги! 
Мамы, папы, бабушки и де-
душки! Все вместе мы – семья. 
И нам сегодня всего 10 лет и 
уже 10 лет.

Сюда мы пришли 7 февра-
ля в очень морозное, холодное 
утро. Нас было чуть больше 10 
человек детей и учителей. Мы 
не только выросли численно, 
но, безусловно, мы стали луч-
ше и добрее. Потому что мы 
все вместе. Потому что каж-
дый из вас, каждый из нас до-
полняет друг друга, несёт друг 
другу радость общения.

Не потрясения и переворо-
ты для новой жизни очищают 

путь, а доброта и щедрота и 
бури в каждой из душ наших, 
живущих здесь. Души воспла-
меняющей, воспламенённой 
именно тем, что мы и есть бу-
дущее нашей страны. Я имею в 
виду  прежде всего вас – юных, 
молодых, красивых, крылатых 
и дерзновенных. Глядя на вас, 
и мы, учителя, кто уже доста-
точно опытен, кто только на-
чинает свой педагогический 
путь, становимся моложе, 
становимся сильнее. И толь-
ко от любви, живущей в наших 
сердцах, может процветать 
наша школа».

С первых дней трудит-
ся в нашем коллективе Алла 
Петровна Баранова – учитель 
начальных классов.

«Смирнова Галина Степа-
новна – мой первый школьный 
директор. Я благодарна судь-
бе, что в начале своей педа-
гогической деятельности мне 
удалось с ней повстречаться 
и иметь возможность у нее 
учиться педагогическим му-
дростям.  

Школа – это место жизни, 
а не просто место работы. Га-
лина Степановна стремилась 
сделать так, чтобы в школе 
было по-домашнему уютно и 
комфортно всем: ученикам 
- получать знания, родите-
лям - быть уверенными в без-
опасности детей и качестве 
образовательного процес-
са, педагогам и персоналу 

школы — идти на достойную 
работу. Всегда интеллигент-
ная, внимательная, готовая 
выслушать проблему и дать 
совет, подкрепленный бога-
тым педагогическим и жиз-
ненным опытом. Всегда была 
готова своим личным приме-
ром учить коллег, как строить 
урок, проводила лично бле-
стящие открытые уроки рус-
ского языка и литературы. Ни-
когда присутствие директора 
на уроке у учителя не вызыва-
ло неприятной тревоги - это 
был всегда объективный, важ-
ный и нужный взгляд профес-
сионала со стороны.

Школа – это живой орга-
низм. Управлять живым орга-
низмом всегда сложно. Вроде 
бы и организм-то один, а душ-
то в нем сколько... Душа Гали-
ны Степановны всегда была 
готова откликнуться на про-
блему и удачу своих коллег. 
Эта душевная связь существу-

ет до сих пор в нашем педаго-
гическом коллективе. Просто 
замечательно, что, оставив 
место руководителя школы, 
Галина Степановна не оста-
вила наш коллектив. Мы очень 
дорожим общением с ней». 

Баранова А.П. – учитель 
начальных классов.

«1 сентября 1994 года я 
пришла в школу № 617. Тог-
да школа только открылась в 
новом микрорайоне города. 
До этого работала инжене-
ром-программистом, и опы-
та работы в школе у меня не 
было. В своем кабинете меня 
приветливо встретила Галина 
Степановна, первый дирек-
тор школы № 617. Она приня-
ла меня на работу учителем 
начальных классов. Как мне 
сложно было начинать! Ника-
кого опыта работы с детьми! 
Наверное, убежала бы сразу, 
если бы не поддержка и по-
мощь Галины Степановны. Я 
училась работать у нее, опыт-
ного педагога. А сколько мо-
лодых учителей осталось в 
школе и «выросло» в профес-
сионалов благодаря Галине 
Степановне! Но даже не это 
главное. Галина Степановна – 
душевный человек, к ней мож-
но прийти с радостью и горем. 
Она поймет и поддержит. У 
нее всегда были добрые слова 
как для коллег, учеников и их 
родителей, так и для любого 
рабочего школы, нянечек, гар-
деробщиц. Я знаю это, потому 
что моя дочь окончила нашу 
школу, моя свекровь работа-
ла в школе гардеробщицей 
и сама я уже 20 лет в школе 
- прошла путь от учителя на-
чальных классов до учителя 
информатики и преподавате-
ля-тьютора. Сколько всего пе-
режито вместе! Я очень благо-
дарна Галине Степановне за 
все, что она сделала для меня 
и моих родных.

 У нас дружный коллектив в 
школе, потому что именно Га-
лина Степановна смогла всех 
объединить». 

Шапошникова Н.Т. – учи-
тель информатики.

«Наше творческое начало 
– подарок, данный нам Богом. 
Пользуясь им, мы дарим в от-
вет. В основе творчества ле-
жит тайна. И ещё удивление». 
( Дж. Кэмерон)

Мне думается, что профес-
сия учителя, без сомнения, 
творческая.

Сколько раз удивление, 
восхищение и желание учить-
ся испытала я, бывая на уро-
ках Галины Степановны? Зна-
ние и мастерство, любовь и 
уважение к родному языку, 

предмету, удивительное вни-
мание к каждому ученику. 
Свои впечатления от встречи 
с прекрасным миром поэзии и 
прозы попыталась выразить в 
рифме:

Владея словом так, как Вы,
Попасть возможно в мир 

мечты!
В мир вдохновенья, красо-

ты, поэзии и доброты.
О! Аполлон в восторге б 

был,
Когда б урок Ваш посетил!
Вздохнула б нежно Мельпо-

мена,
Признала бы своей Венера,
И Талия, и Терпсихора
Вновь в вихре закружились 

слова.
Евтерпа бы внимала Вам,
Завидуя немного нам! 

У Галины Степановны учи-
лись наши дети. Без сомне-
ния, слова И.С. Тургенева 
«Берегите наш язык, наш пре-
красный русский язык – это 
клад, это достояние, пере-
данное нам нашими предше-
ственниками!» стали понятнее 
благодаря урокам русского 
языка и литературы. Появился 
новый взгляд на классическую 
литературу и поэзию, а глав-
ное - желание читать и пере-
читывать ставшие любимыми 
произведения.

Прокопенко Л.Б. – учи-
тель музыки.

У каждого есть свои пред-
ставления о профессии, куль-
туре общения, нравствен-
ности, духовности, чувстве 
долга, но во многом мы мыс-
лим и чувствуем одинаково.

«Если за что-то и благода-
рить судьбу, то прежде всего 
за встречу с такими людьми, 
как Галина Степановна Смир-
нова. Опытный, знающий пе-
дагог, образцовый Директор, 
мудрый наставник, истинно 
петербургский интеллигент, 
яркая личность – всё это Га-
лина Степановна. До сих пор 
с теплотой вспоминаю её му-
дрые советы мне, тогда мо-
лодому еще педагогу, ее по-
мощь, ее поддержку. В том, 
что я состоялась как учитель, 
несомненно, ее заслуга».

Панина Т.А. – учитель рус-
ского языка и литературы.

«С первого общения про-
никаешься к Галине Степа-
новне глубоким уважением и 
доверием. Она всегда готова 
поделиться опытом и знани-
ями с молодыми педагогами, 
поддержать в трудные мину-
ты. Говорят, что самый лучший 
учитель тот, который запоми-
нается на всю жизнь. Мне ка-
жется, что Галина Степановна 
является именно таким учи-
телем для своих учеников. Ее 
внешний вид, безупречная 
речь и любовь к родному язы-
ку являются примером». 

Синенченко М.А. – учи-
тель начальных классов.

«Можно говорить о Галине 
Степановне как о знающем, 
внимательном руководителе, 
как о талантливом учителе... 
Но нельзя не сказать о ней как 
об очаровательной Женщи-
не, над которой, кажется, не 
властно время.

Стройная, тоненькая, всег-
да красиво, элегантно одетая, 
лучистые глаза, аккуратно 
уложенные волнистые воло-
сы, лёгкий макияж, туфельки 
на каблучках, летящая стре-
мительная походка юной де-
вушки... Глядя на неё, веришь, 
что цифры в паспорте ничего 
не значат, что это совсем не 
главное. А главное для каж-
дого человека - быть нужным 
и любимым, молодым душой, 
работать, творить, созидать, 
чувствовать себя счастливым 
и делать счастливыми дру-
гих. Мне кажется, это и есть 
рецепт молодости от Галины 
Степановны.

Вы нужны нам, Галина Сте-
пановна, и мы Вас любим!»

Климчук О.В. - учитель 
русского языка и литературы

«Галина Степановна обра-
зец высокой культуры, духов-
ного богатства, владеющая 
грамотной литературной ре-
чью, требовательная к себе, 
живущий по совести человек. 
Нашим ребятам повезло со-
прикасаться с таким чело-
веком, иметь честь быть ее 
учеником. Галина Степановна 
прекрасно владеет методикой 
преподавания и заботливо от-
носится к каждому ученику. На 
ее уроках царит рабочая ат-
мосфера, разнообразие прие-
мов и методов. Она оказывает 
неоценимую помощь своим 
коллегам».

Мандрова Н.П. – учитель 
химии

Указом Президента РФ Га-
лине Степановне присвоено 
почетное звание «Заслужен-
ный учитель Российской Фе-
дерации» в 2010 г.

Мы чрезвычайно горды и 
рады учиться у Вас человече-
ской мудрости и педагогиче-
скому мастерству! Вы НУЖНЫ 
как наставник для учителей и 
как учитель-мастер для уче-
ников! 

От чистого сердца, от всей 
души поздравляем Вас с Юби-
леем!

Желаем Вам здоровья и 
творческих сил в Вашем важ-
ном и нужном труде! 

Коллектив учителей ГБОУ 
школы № 617

НАш ПЕРВЫЙ дИРЕКТОР КАК ПЕРВЫЙ УчИТЕЛЬ…
Школа для каждого из нас – это часть нашей жизни, где мы сегодня учим детей, а когда–
то учились сами, получали знания, дружили, мечтали и стремились всегда и во всём быть 
честными. 
Школа – это жизнь... Жизнь, в которой главным действующим лицом всегда будет Директор.

 1, 2015 г.
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Санкт-Петербургское го-
сударственное бюджетное 
учреждение «Комплексный 
центр социального обслу-
живания населения Примор-
ского района Санкт-Петер-
бурга» в 2015 году отмечает 
свой 20-летний юбилей, и 
все эти годы его бессмен-
ным руководителем явля-
ется наш замечательный 
директор Томащук Татьяна 
Константиновна, которая 
тоже празднует свой юби-
лей в этом году.

За 20 лет многое произо-
шло, и многое было сделано 
ею для развития сферы со-
циального обслуживания не 
только в Приморском районе, 
но и во всём городе. Конечно, 
всё меняется. Жизнь не стоит 
на месте. Все началось с од-
ного отделения социальной 
помощи на дому, а сейчас в 
Комплексном центре их 62. 
Первыми взяли на свои плечи 
заботу о пожилых 15 сотруд-
ников, сегодня здесь трудятся 
уже 750 человек. 

Это уже зрелая солидная 
организация, в рядах которой 
рука об руку с Татьяной Кон-
стантиновной идут её сорат-
ники — специалисты своего 
дела. Более половины из них 
работают в КЦСОН более 10 
лет, половина сотрудников 
имеют высшее образование. 
В том, что в учреждении нет 
текучести кадров, в первую 
очередь заслуга его руково-
дителя. Татьяна Константи-
новна — и это не для красного 
словца — знает лично практи-
чески каждого сотрудника, за-
ботится обо всех своих подчи-
ненных. И речь идёт не только 
об оплате труда, закупке ново-
го оборудования и обустрой-
стве рабочих мест, но и об 
организации отдыха сотруд-
ников, заботе об их здоровье 

и здоровье членов их семей. 
Профсоюзная организация 
КЦСОН Приморского района, 
одна из крупнейших, насчи-
тывает более 400 сотрудни-
ков, это более половины всех 
работающих в Центре. И Та-
тьяна Константиновна настаи-
вает на том, чтобы каждый 
сотрудник Центра был членом 
профсоюза. Ведь членство в 
профсоюзе — это, во-первых, 
страхование сотрудников и 
членов их семей от несчастно-
го случая, во-вторых, подарки 
к Новому году, Международ-
ному женскому дню и Дню за-
щитника Отечества, выплаты 
юбилярам и молодым супру-
жеским парам, поддержка 
молодежи и организация вы-
ездных семинаров и встреч на 
природе для молодых людей. 
А чего стоят ежегодные празд-
ники, которые организует ад-
министрация Приморского 
района при самом активном 
участии нашего директора ко 
Дню социального работника! 
Татьяна Константиновна не 
жалеет ни сил, ни времени: 
находит спонсоров, сотруд-
ничает с депутатами 8 Муни-
ципальных образований При-
морского района — и все для 
того, чтобы сделать праздник 
для сотрудников.

Комплексный центр ока-

зывает социальную помощь 
всем, кто в ней нуждается. 
Это финансовая помощь, обе-
спечение продуктами и ве-
щами, предоставление еже-
дневного горячего питания, 
средств санитарии и гигиены, 
организация досуга для граж-
дан «серебряного возраста» и 
инвалидов, социальное и со-
циально-медицинское обслу-
живание граждан пожилого 
возраста и инвалидов на дому, 
предоставление возможно-
сти отдохнуть в отделениях 
дневного пребывания и вре-
менного проживания, помощь 
пожилым людям в прохожде-
нии реабилитации в дневных 
стационарах поликлиниче-
ских отделений Приморского 
района.

2015 год для всей нашей 
страны воистину юбилейный: 
это год 70-ой годовщины По-
беды советского народа в 
Великой Отечественной вой-
не 1941–1945 годов. И в этом 
году особое внимание Ком-
плексный центр планирует 
уделить ветеранам Великой 
Отечественной войны. В рам-
ках празднования этой зна-
менательной даты сотрудники 
Комплексного центра подго-
товили много интересных про-
грамм: праздничные концерты 
на различных площадках как 

самого Комплексного центра, 
так и Приморского района, 
поздравление Ветеранов Вой-
ны, состоящих на надомном 
социальном обслуживании 
с вручением им подарков и 
продуктовых наборов, орга-
низация автобусных экскур-
сий по местам боевой славы и 
помощь волонтеров. И все это 
под руководством директора 
Комплексного центра Тома-
щук Татьяны Константиновны. 

Поздравляем всех сотруд-
ников Комплексного центра с 
юбилеем организации, а Та-
тьяну Константиновну лично 
не только с юбилеем учреж-
дения, но и с ее собственным 
юбилеем. Желаем Вам, наш 
дорогой директор, не оста-
навливаться на достигнутом! 
Здоровья, счастья, удачи во 
всех делах!

Рабиндранат Тагор писал: 
«Я спал, и мне снилось, что 
жизнь — одно лишь счастье. Я 
проснулся и увидел, что жизнь 
— служение. Я служил другим 
и открыл, что служение и есть 
счастье».

Эти слова о нашем дирек-
торе — Томащук Татьяне Кон-
стантиновне! 

Коллектив СПб «ГБУ КЦСОН 
Приморского района

Санкт-Петербурга»

В этом году 12 декабря 
Дворец бракосочетания на 
Английской набережной 
устроил праздничное чество-
вание Бориса Ивановича и 
Лилии Ивановны. «Это очень 
интересная пара», — говорят 
о них сотрудники ЗАГСа. На 
вопрос, чем, отвечают: «Эмо-
циями!»

На праздничной церемо-
нии собрались родственни-
ки юбиляров, приехавшие из 
разных уголков мира. По сло-
вам дочерей супругов, встре-
ча родственников получилась 
очень сердечной. Поздравить 
пару приехали дети Елена, 
Иван и Наталья. Присутство-
вал на празднике и свидетель, 
который с 1-го класса сидел за 
одной партой с Борисом Ива-
новичем.

Добрые слова сказал ко-
ломяжским юбилярам депу-
тат Муниципального Совета 
Андрей Юрьевич Рачковский: 
««Золотая свадьба» — звучит 

торжественно и гордо. Так же, 
как и обручальные кольца, 
чувства верных супругов со-
хранились на долгие годы. Так 
же, как золото колец, они не 
заржавели и не истёрлись. В 
вашей жизни, наверное, были 
трудности и испытания. Но вы 
всегда были вместе, горе и 
радость делили пополам. Вы 
сумели сохранить крепкую и 
дружную семью. Такие семьи 
являются хорошим примером 
для молодого поколения».

Во время поздравления 
выяснилось, что и супруги 
Яргомские, и Андрей Юрье-
вич имеют непосредственное 
отношение к городу Северо-
двинску. На родину депута-
та Борис Иванович и Лилия 
Ивановна уехали по распре-
делению после окончания ин-
ститута. Там Борис Иванович 
работал монтером на ТЭЦ. В 
Северодвинске родились все 
трое детей супругов. Млад-
шая дочь Наталья рассказыва-

ет: «Все мы росли окруженные 
любовью и вниманием. В на-
шей семье сейчас подрастают 
пятеро внуков: три мальчика и 
две девочки. И надеемся, что 
будет еще прибавление».

Супруги Яргомские по-
знакомились во время учебы 
в Ленинграде. Оба окончили 
Политехнический институт. 
Борис Иванович в студенче-
ские годы собирал капусту в 
Коломягах. Так началось зна-
комство супругов с нашим 
округом. В 2008 году они пе-
реехали жить на Афонскую к 
дочери Наталье.

По словам детей, Борис 
Иванович и Лилия Ивановна 
— очень яркие и сильные лич-
ности. «Их объединяют взаи-
мопонимание и любовь. 50 
лет назад они дали друг другу 
обет быть вместе и с тех пор 
его держат».

Мария Легашова

ОбЕщАЛИ ВСЕГдА бЫТЬ ВМЕСТЕ
Долгий и крепкий брачный союз стал редкостью в современном мире, поэтому 50-летие 
совместной жизни, как правило, отмечается не менее пышно, чем сама свадьба. Супруги 
Борис Иванович и Лилия Ивановна Яргомские, жители наших Коломяг, в этом году стали 
«золотыми» юбилярами. Ровно 50 лет назад, 12 декабря 1964 года, во Дворце бракосоче-
тания №1 города Ленинграда чета зарегистрировала свой брак.

СЛУжЕНИЕ И ЕСТЬ СчАСТЬЕ
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Последняя мирная ночь над Ле-
нинградом, ночь на 22 июня 1941 года, 
многим хорошо запомнилась. На ули-
цах, площадях было шумно и весело. 
Вчерашние десятиклассники празд-
новали окончание школы. Ленинград, 
будто подсвеченный белой ночью, ка-
зался прекрасным.

Никто не знал еще в эту волшеб-
ную ночь, что мечты их о светлом зав-
тра уже перечеркнуты: на порог нашей 
страны ступила война.

Против нас полки сосредоточив,
Враг напал на мирную страну.
Белой ночью, самой белой ночью
Начал эту черную войну!

Началась одна из самых страшных 
войн, которые выпали на долю нашего 
народа.

К концу августа 1941 года к городу 
Ленина подошли лучшие части Вер-
махта. Мир затаил дыхание. Что будет 
с Ленинградом?

А ленинградцы вставали в строй. 
Создавались рабочие батальоны. Во-
оружались не только винтовками, но 
и охотничьими ружьями. Из цехов вы-
ходили в рабочей одежде и вставали в 
строй. Все силы были брошены на то, 
чтобы дать отпор фашистам, пытаю-
щимся взять город в кольцо. По все-
му Ленинграду прозвучал приказ: «Ни 
шагу назад! Нельзя отдать врагу ни од-
ной пяди земли!»

Одним из ответственных участков 
по защите Ленинграда стал Колпин-
ский рубеж. 23 августа рабочие заво-
да ушли в Ижорский батальон, залегли 
в окопах у родного города и вступили 
в бой с фашистами. Это было толь-
ко начало. О подвигах легендарного 
Ижорского батальона знают не только 
колпинцы. Он с боями прошел по При-
балтике и дальше вместе с армией до 
конца войны. Оставшиеся в живых по-
сле войны вернулись на завод.

Фашисты мечтали в короткий срок 
превратить Ленинград в равнину, пе-
репаханную снарядами и бомбами. 
Но осенью 1941 года их наступление 
захлебнулось. Тогда Гитлер решил 
взять город измором. Главной опасно-
стью стал голод. Запасы города были 
небольшими. Учет всего имеющего-
ся позволил утвердить норму выдачи 
хлеба: рабочим — 250 г, иждивенцам и 
детям — 125 г.

К концу ноября 1941 года от голо-
да умерло более 11 тыс. человек. Не 
хватало досок на гробы, не было сил, 
чтобы похоронить родного человека. 
Голод делал людей предприимчивыми: 
из шкуры коровы или лошади варили 
студень, из горчицы пекли лепешки. 
Когда разбомбили Бадаевские скла-
ды, долго еще копошились люди на 
месте пожарища. Когда человек уми-
рал, он просил не яблоко, не конфет, а 
крошечку хлеба.

В Ленинграде (по неточным дан-
ным) умерло от голода 642 тыс. чело-
век. Те, кто много пил, были опухшие; 
кто ел много лебеды или крапивы, 
были зелеными, большинство были 
похожи на скелеты. 

Поэт Юрий Воронов тоже писал об 
этом в стихотворении «Сотый день»:

Вместо супа — бурда из столярного клея,
Вместо чая — заварка сосновой хвои.
Это б все ничего, только руки немеют,
Только ноги становятся вдруг не твои.

Только сердце внезапно сожмется, как ёжик, 
И глухие удары пойдут невпопад…
Сердце! Надо стучать, если даже не можешь.
Не смолкай! Ведь на наших сердцах —
Ленинград!

Бейся, сердце! Стучи, несмотря на
усталость,
Слышишь: город клянется, что враг не про-

дет…
Сотый день догорал… Как потом оказалось,
Впереди оставалось еще восемьсот.

Такой трагедии, которую пережил 
наш народ, не знала история. Но она 
не знала и такого мужества, такой са-
моотверженности. Люди рыли окопы, 
работали на заводах, готовили во-
оружение для фронта, хотя бывало, 
умирали у станка. Немцы бросали 
листовки: «Как чечевицу съедите — 
Ленинград сдадите». «Не сдадим!» — 
отвечали осажденные Ленинградцы. 
Было очень трудно, но не было чувства 
обреченности. В людях жила вера. Эту 
веру поддерживал труд. Он объединял 
людей. Это был труд такого напряже-
ния, что его можно сравнить только с 
боем. Передовая проходила недалеко 
от завода.

Дети тоже трудились вместе со 
взрослыми. Дежурили на крышах, ту-
шили зажигалки, стояли вместе со 
взрослыми у станков. Всемирно изве-
стен дневник Тани Савичевой. В 1945 
году он прозвучал как обвинение на 
Нюрнбергском процессе.

Немного окрепли силы ленинград-
цев, когда открылась Ладожская до-
рога. Слово «Ладога» было у всех на 
устах. Еще бы: с Ладогой прибыл хлеб! 
По зимней «дороге жизни» было выве-
зено более 500 тыс. истощенных лю-
дей. А какая радость была, когда ле-
нинградцам повысили норму хлеба…

Но далеко, за лесом, там,
Где белый снег сомкнулся с белым
небом,
Уже идут, идут машины к нам,
Идут по Ладоге машины с хлебом.

Об осажденном городе думала 
вся страна: Казахстан прислал блоки 
прессованного мяса, Новосибирск — 
муку, Воркута — уголь. Другие города 
присылали вагоны с продуктами.

Город делал первые шаги навстре-
чу жизни. Но Ленинградцам нужен был 
не только хлеб. Духовная пища тоже 
была очень важна. «Я думаю, что ни-
когда не будут слушать так стихи, как 
слушали их голодные, опухшие, еле 
живые ленинградцы», — писала Ольга 
Берггольц. В городе ни на один день не 
замирала жизнь науки, культуры, ис-
кусства. Работали школы, театры, пи-
сались стихи, песни, симфонии.

9-го августа 1942 года состоялось 
1-е исполнение 7-ой симфонии Д. Шо-
стаковича. Она прозвучала как вызов 
фашизму. Работал театр Музкомедии. 
За 900 дней он сыграл более 900 спекта-
клей, их посетили более 1 млн. 200 тыс. 
человек, было дано более 1800 шефских 
концертов. Жизнь возрождалась.

Весь декабрь 1942 г. войска напря-
женно готовились к прорыву блокады. 
И вот 17 января 1943 г. Совинформ-
бюро сообщило: «После семидневных 
боёв войска Ленинградского и Вол-
ховского фронтов соединились, про-
рвав блокаду города!» И вот услышали: 
«Блокада прорвана» — это голос Ольги 
Берггольц.

Ленинградцы помнят первый трам-

вай в осажденном городе:

Бой притих. Умолкла канонада.
И вижу: по проспекту Ильича
Ползет трамвай, израненный снарядом, 
Избитый бок по рельсам волоча…
И вновь в ночи, пока заря не встала,
Пока молчит сирен протяжный вой,
Он вез солдат за Нарвскую заставу,
За Кировской, на фронт, к передовой.

С 23-го января в Ленинграде не 
было слышно грохота артиллерийских 
разрывов. А Ленинградский фронт 
неудержимо двигался вперед. Но вот 
наступило 27 января 1944 г. Послы-
шались позывные Москвы, раздался 
голос Левитана: «Враг отброшен от 
Ленинграда. Победа, товарищи!» Про-
гремели залпы салюта. Многие плака-
ли, и никто не стеснялся слез.

В книге отзывов, находящейся в 
Музее обороны Ленинграда, написано:

«Вы, ленинградцы, совершили 
невозможное, вы выжили. Вы побе-
дили!»

Швеция. Гетеборг.

«Мы преклоняемся перед ленин-
градцами. 900 блокадных дней — 
это трудно представить. Они пере-
жили это за нас».

Чехословакия. Б. Ильичева.

«Ленинград учит нас жить и по-
беждать».

Испания. Педро Варгас.

Много лет минуло с тех пор, а боль 
не проходит. Память ведет нас к тем 
местам, которые обагрены кровью и 
покрыты славой.

Пискаревское кладбище. Тишина. 
Четкий шаг почетного караула. Руки 

Родины-матери, протянутые к людям. 
И цветы, цветы, цветы…

А на мраморной стене слова, иду-
щие из прожженного болью сердца: 
«Никто не забыт и ничто не забыто»!

Ленинградский поэт, блокадник, 
написал вот эти строки:

Ленинградец душой и родом,
Болен я 41-м годом,
Пискаревка во мне живет,
Здесь лежит половина города
И не знает, что дождь идет…
Наши матери, наши дети
Превратились в эти холмы.
Больше всех, больше всех на свете
Мы фашизм ненавидим. Мы!

Площадь Победы! Сегодня здесь 
не только парадный въезд в город. 
Здесь высится целый ансамбль в честь 
героической защиты города. На 2-х 
фронтонах написано: 

«900 дней! 900 ночей! О камни! 
Будьте стойкими, как люди!»

27 января, как и 9 мая, многие се-
мьи ленинградцев: отцы, сыновья, 
внуки — приходят возложить цветы к 
памятникам славы, подвига, героизма. 
Это замечательно, что в людях живет 
наше прошлое. Один поэт написал:

Память сердца…
Это нужно не мертвым, это нуж-

но живым!

Именно она, память, делает людей 
духовно богаче, помогает жить до-
стойно тех, кто отстоял Ленинград и 
всю нашу землю от фашистской чумы.

Мария Михайловна Кокоткова,
Ветеран ВОВ

КО дНю ПОЛНОГО ОСВОбОждЕНИЯ 
ЛЕНИНГРАдА ОТ бЛОКАдЫ

Ленинград! Славная страница истории России… Сколько прибывает ежегодно к твоим берегам людей, желаю-
щих прикоснуться к твоей красоте, к твоей истории, к славнейшим памятникам искусства, прогуляться на широких 
Невских просторах.
Но у тебя есть и другая история — 900 дней блокады, 900 дней медленной смерти, из которой ты вырвался и вы-
жил. И победил! 
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«ЛЫжНЫЕ СТРЕЛЫ»: бЕСПЛАТНО, 
НО НЕ бЕЗ ПРОбЛЕМ»

«Лыжные стрелы» – так на-
зываются специальные элек-
трички, которые доставляют 
любителей лыжных стартов и 
пеших прогулок по лесу туда, 
где это можно сделать с наи-
большим удовольствием. Вот 
уже на протяжении нескольких 
лет пункты назначения оста-
ются неизменными — это по-
селки Орехово и Шапки. Ходят 
они в строго отведенные для 
этого дни и время.

График движения поездов 
в 2015 году: 18 (воскресенье), 
24 (суббота) января, 1 (воскре-
сенье), 7 (суббота), 15 (воскре-
сенье), 22 (воскресенье), 28 
(суббота) февраля, 7 (воскре-
сенье) и 15 (суббота) марта.

Хороши эти «стрелы» тем, 
что помимо самой электрички 
туда-обратно вас ждут пре-
красно подготовленные трас-
сы, оборудованные разметкой 
и указателями направления 
движения на развилках. На 
дистанциях каждую группу 
сопровождают лыжные ин-
структоры. При желании мож-
но кататься самостоятельно 
и неограниченное количество 
километров. На финише лыж-
ников ждут сладкий горячий 
чай и теплая электричка.

В течение всего этого вре-
мени электропоезд стоит на 
запасном пути, отапливается 
и охраняется, здесь всегда 
можно переодеться, переку-
сить и отдохнуть. Тут же ра-
ботает спасательный отряд и 
врач. Для тех, у кого нет лыж, 
организуется пешеходная 
прогулка по лесу.

Отличие «Лыжных стрел» 
от всех остальных пригород-
ных электричек в том, что про-
ехаться на них можно бесплат-
но, но для этого необходимо 
осуществить целый ритуал. 
Билеты на «стрелы» выдают-
ся исключительно в районных 
отделениях спорткомитета 
Петербурга. Однако найти их 
непосвященному человеку 
не так-то и просто. На сайте 

спорткомитета указан только 
телефон справочной службы 
– 571-01-17. По этому номеру 
вы можете узнать (ну или хотя 
бы попытаться это сделать) 
любые сведения по этому и 
другому касающемуся «стрел» 
поводу. Для экономии вашего 
времени приводим ниже ин-
формацию по адресам и теле-
фонам всех районных отделов 
Петербурга.

Адмиралтейский район: 
Измайловский проспект, 10, 
тел. 576-97-69

Василеостровский район: 
Большой пр. В.О., 55,
тел. 576-93-81, 973-93-21

Выборгский район: Боль-
шой Сампсониевский про-
спект, 86, тел. 576-52-61

Калининский район: Ар-
сенальная набережная, 13/1, 
тел. 542-68-27

Кировский район: про-
спект Стачек, 18, тел. 252-02-22

Колпинский район: город 
Колпино, ул. Урицкого, 1/4, 
тел. 573-92-49

Красногвардейский район: 
проспект Ударников, 39, тел. 
529-47-89

Красносельский район: 
улица Здоровцева, 3, тел. 365-
98-54 (51)

Кронштадтский район: 
город Кронштадт, проспект 
Ленина, 36, тел. 576-90-23

Курортный район: город 
Сестрорецк, площадь Свобо-
ды, 1, тел. 576-81-41

Московский район: 
Московский проспект, 129, 
тел. 576-89-65

Невский район: проспект 
Обуховской Обороны, 163, 
тел.: 417-39-72, 417-39-71

Петроградский район: 
улица Большая Монетная, 19, 
тел. 576-51-56

Петродворцовый район: 
город Петродворец, улица Ка-
лининская, 7, тел. 576-10-15, 
576-10-19

Приморский район: улица 
Школьная, 29, тел. 417-42-15, 
417-42-16, 417-42-17

Пушкинский район: город 
Пушкин, улица Ленинград-
ская, 83, литера Б,
тел. 476-68-11, 476-98-71

Фрунзенский район: ули-
ца Софийская, 42, корпус 2, 
тел.: 643-09-88, 643-09-11 и 
643-09-22

Центральный район: Не-
вский проспект, 176, тел.: 417-
46-40, 576-25-89

Однако даже имея на руках 
все эти данные, готовьтесь к 
тому, что дозвониться удастся 
далеко не сразу, если вооб-
ще получится. Так, например, 
в отделах Калининского, Ки-
ровского, Московского и Пет-
родворцового районов так ни 
разу и не подняли трубки за 
всю среду, 14 января. До не-
которых дозвониться удалось 
только раза с десятого. Это 
касается Адмиралтейского, 
Кронштадтского и Фрунзен-
ского районов.

В целом схема получения 
билетов выглядит таким об-
разом: вы дозваниваетесь 
до своего районного отдела, 
уточняете у них наличие би-
летов, отправляетесь к чинов-
никам и забираете их. Однако 
почти везде есть свои нюансы.

В Василеостровском, Вы-
боргском, Невском, Пушкин-
ском и Фрунзенском районах 
необходимо иметь с собой 
паспорт, чтобы доказать, что 
вы проживаете именно в том 
районе, в отдел физкультуры 
которого вы обратились, ина-
че весь путь будет проделан 
зря. Чуть более мягкие усло-
вия в Адмиралтейском: тут по-
дойдет любое удостоверение 
личности. В Красногвардей-
ском, Красносельском, Крон-
штадтском, Петроградском, 
Приморском и Центральном 
достаточно будет просто по-
звонить по телефону и заре-
зервировать для себя биле-
ты. На месте их вам выдадут 
просто по фамилии. Выдают, 
кстати, в большинстве слу-
чаев не более двух билетов 

в одни руки. Исключение — 
Красносельский (три билета в 
одни руки), Петроградский (не 
более четырех) и Кронштад-
тский. В последнем случае 
ограничений нам не назвали. 
Главное – заранее позвонить 
и назвать необходимое коли-
чество проходок, чтобы их для 
вас отложили.

Совсем все просто в Кол-
пинском районе. Тут можно 
вообще не приходить в отдел 
физкультуры, а лишь уточнить 
по телефону время отправ-
ления электрички. Далее на 
словах все выглядит просто: 
направляемся прямиком на 
местный железнодорожный 
вокзал, находим толпу людей 
с лыжами, на всякий случай 
уточняем у них, что у вас одна 
и та же цель, и присоединяем-
ся к ним.

Если же вы живете в Ку-
рортном районе, то вам во-
все не повезло. В этом году 
местный отдел физкультуры 
оставили совсем без билетов, 
мотивируя это тем, что район 
как раз находится на пути дви-
жения одной из «стрел».

В комитете по физической 
культуре и спорту корреспон-
денту «Фонтанки» объяснили, 
что они не считают нужным 
навязывать районам еди-
ные правила выдачи билетов 
на «стрелы». Объясняется 
это несколькими причинами. 
Во-первых, якобы везде своя 
ситуация, а во-вторых, поль-
зователями этих электричек 
из года в год являются одни и 
те же люди, которым не надо 
объяснять схему и правила 
выдачи билетов. Эту точку 

зрения подтвердили и в одном 
из районных отделов, сказав, 
что новые лица к ним приходят 
редко.

Отслеживать появление 
билетов стоит начинать с по-
недельника каждой новой 
недели. Если вам все-таки их 
не хватило, есть два вариан-
та выхода из этой ситуации. 
Первый — ехать на вокзал в 
Колпино, искать там толпу с 
лыжами, и далее по тексту. 
Второй — нужно открыть в 
браузере страницу меропри-
ятия под названием «ЛЫЖНАЯ 
СТРЕЛА-2015», найти там со-
ответствующие обсуждения 
и просмотреть самые свежие 
сообщения. Часто добрые 
люди пишут о наличии у них 
лишних билетиков. Как вари-
ант, можно самому оставить 
призыв о помощи. Глядишь, 
кто-то и откликнется.

Если у вас уже есть биле-
ты, но нет лыж, а покататься 
очень хочется, то их с легко-
стью можно взять в прокат 
прямо у Московского вокзала 
(Гончарная, 7), что очень удоб-
но. Инвентарь там сдается на 
сутки за 400 рублей. В пунктах 
назначения «стрел» тоже есть 
такая услуга. В Шапках взять 
лыжи на два часа обойдется в 
200 – 250 рублей в зависимо-
сти от крепления ботинок. В 
Орехово прокат стоит от 100 
рублей. Также можно арендо-
вать всевозможные «ватруш-
ки» и прочие приспособления 
для катания с горок.
Артем Кузьмин, «Фонтанка.ру»

Источник:
http://www.fontanka 
ru/2015/01/14/151/

22 декабря состоялся 
праздничный обед для ве-
теранов-юбиляров нашего 
округа.

В этом году мероприятие 
прошло в новой обстанов-
ке – для присутствующих был 
приготовлен рождественский 
концерт петербургской певи-
цы Лилии Евсеевой. Автор и 

исполнитель песен давно по-
любилась нашим ветеранам. 
Концерт Лилия открыла со 
словами: «Мы живем, к сча-
стью, еще на святой земле!» и 
исполнила песню «Моя святая 
Русь». 

Поздравили ветеранов 
депутаты Муниципально-
го Совета Елена Николаевна 
Кузнецова и Андрей Юрьевич 
Рачковский. Елена Николаев-
на выступила с теплыми по-
желаниями: «Дорогие наши 
юбиляры, мы хотим поздра-
вить вас в первую очередь с 
наступающим Новым годом! 
Пожелать всех благ, здоровья, 
теплых отношений в семье, а 
самое главное – любви близ-
ких, друзей!» Андрей Юрьевич 
добавил: «Дорогие наши юби-

ляры! Вы - почетные жители 
Коломяг. Мы знаем, что в ва-
шей жизни были трудности и 
испытания, и мы гордимся ва-
шим поколением героев-по-
бедителей. Желаю вам креп-
кого здоровья и всего самого 
наилучшего!» 

Поздравила присутствую-
щих председатель Совета ве-
теранов МО Коломяги Тамара 
Алексеевна Галашова: «Доро-
гие друзья, сегодня здесь осо-
бенно много юбиляров. Всем 
вам здоровья, здоровья и еще 
раз здоровья. Желаю вам дол-
голетия с таким здоровьем, 
какое сейчас у вас есть. И что-
бы этот год мы встретили спо-
койно. Спасибо депутатам, 
что собрали нас перед Новым 
годом!»

РОждЕСТВЕНСКИЙ КОНЦЕРТ
дЛЯ ВЕТЕРАНОВ

С Финляндского и Московского вокзалов 10 января отправились первые в этом сезоне 
«Лыжные стрелы». Их прелесть в том, что билеты на них бесплатны, а места, куда везут 
электрички, идеальны для лыжных прогулок и отдыха с детьми. Вот только для того, чтобы 
попасть туда, каждый год приходится совершить настоящий ритуал.
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«Сегодня мы собрались у 
новогодней елочки, — попри-
ветствовала малышей и их ро-
дителей депутат Муниципаль-
ного Совета Ольга Петровна 
Гвоздарева. — Наши Коломяги 
становятся красивыми и уют-
ными, и мы очень рады каждо-
му пополнению в коломяжских 
семьях».

Поздравили присутству-
ющих депутаты Муниципаль-
ного Совета Елена Юрьевна 
Степанова, Владимир Влади-
мирович Рубец и сотрудник 
местной администрации Ма-
рина Борисовна Сурикова.

Елена Юрьевна Степанова 
обратилась с добрыми слова-
ми к молодым семьям: «Хочу 
пожелать вам крепкого здоро-
вья, чтобы дети росли счаст-
ливыми, чтобы у них было все 
самое прекрасное, и самое 
главное, чтобы у них было до-
брое и отзывчивое сердце. 
Счастья вам, удачи и больших 

чудес. Конечно, самое главное 
чудо — это то, которое появля-
ется на свет. Будем надеяться, 
что вас ждет еще много чудес, 
связанных с вашими детьми!»

Семья Смирновых сегодня 
получила вторую медаль за 
дочку Машеньку. Мама Ольга 
рассказывает: «Знакомство 
нашей семьи с МО Коломяги 
впервые произошло в июне 
2013 года, когда нас пригласи-
ли получить медаль для сына 
Ванечки, который родился в 
феврале. Несмотря на то, что 
мы находились в тот момент 
далеко за городом, мы всей 
семьей приехали на меропри-
ятие. Дружелюбная атмосфе-
ра, приветливые сотрудники и 
непринуждённость обстанов-
ки оставили очень приятные 
воспоминания у нашей не-
большой семьи. Нам вручили 
медаль, а также приятные и 
необходимые подарки для ре-
бенка. В июле 2014 года в на-

шей семье произошло очень 
радостное событие: родилась 
доченька Маруся. И вот мы 
вновь находимся здесь всей 
нашей теперь уже большой 
семьей и получаем медаль 
для дочки! В предновогодних 
заботах это событие подари-
ло нам массу положительных 
эмоций. Огромная красивая 
елка, новогоднее настроение, 
улыбки и поздравления от-
влекли от суеты и напомнили 
в уходящем году, что самые 
волшебные события в нашей 
жизни уже почти сбылись. Кто 
знает, а может это не послед-
няя наша медаль?..»

Мария Легашова

«СОбРАЛИСЬ У НОВОГОдНЕЙ ЕЛОчКИ»
В канун новогодних праздников в муниципалитете состоялось торжественное вручение ме-
далей «Рожденному в Коломягах». 

Вы думаете, что роботы су-
ществуют только в фильмах? 
Ничего подобного! Мы с 
вами живём в 21 веке, и по-
верьте мне, роботы — это не 
фантастика, это реальность! 

А робототехник — это не 
выдуманный персонаж, а ре-
альный герой нашего време-
ни. Причём чтобы стать робо-
тотехником, не обязательно 
заканчивать робототехниче-
ский институт, можно просто 
посещать кружок по робото-
технике! Не случайно элемен-
ты этого фантастически инте-
ресного дела хотят добавить в 
курс технологии в школе.

Что важно для робототех-
ника? Чтобы робот выполнял 
поставленную задачу. Но это-
го мало. Надо добиться того, 
чтобы робот делал это лучше 
других. А как мы можем это 
выявить? Конечно же, устроив 
соревнования роботов! И это 
не мои фантазии, я очевидец и 
участник этих событий.

 Произошло это совсем не-
давно. Я принимала участие в 
соревнованиях на Кубок ЦНИИ 
РТК, которые проводились 21–
23 ноября в рамках Форума 
инноваций «Дни робототехни-

ки в Сочи 2014». Соревнования 
проходили в течение 3-х дней. 
Старались и переживали все: 
не только участники, но и ор-
ганизаторы, и судьи из ЦНИИ 
РТК, которые поддерживали 
детей, обеспечивали меро-
приятие всем необходимым и 
делали все, чтобы оно прошло 
безупречно.

Организаторы подгото-
вили много сложных испыта-
ний для роботов-участников: 
лабиринт с участками сколь-
зкой поверхности, скалами, 
песком, разными уклонами и 
тёмными зонами». Для того, 
чтобы мой робот выполнил 
все задания, я оснастила его 
большими колесами, незави-
симой передней подвеской 
и задними амортизаторами, 
а также крепким манипуля-
тором-клешнёй и пультом 
управления. 

Конструкция моего робо-
та была отмечена судьями, но 
во время прохождения поло-

сы препятствий произошла 
поломка, и мой робот не смог 
набрать много баллов. Но, не-
смотря на это, я рада, что уча-
ствовала в этих соревновани-
ях. Теперь я знаю, как нужно 
усовершенствовать своего 
робота, чтобы добиться луч-
ших результатов.

Благодаря ЦНИИ РТК я 
смогла посетить мероприятие 
международного уровня World 
Robot Olympiad RUSSIA 2014, 

на котором я увидела состя-
зания и проекты лучших юных 
робототехников не только из 
России, но и из других стран, 
а также побывала в Олимпий-
ской деревне г. Сочи. Я почув-
ствовала себя практически 
олимпийцем! Здорово, что у 
школьников появляется такая 
уникальная возможность — 
побывать в городе, в котором 
прошла Олимпиада, и очень 
символично, что наши сорев-
нования тоже проходили в 
2014 году.

Мечта каждого начинаю-
щего робототехника — уви-
деть Робофест, тем более 
такого уровня. И у меня она 
сбылась! Теперь я знаю, к чему 
следует стремиться. Следую-
щая цель — быть не просто го-
стем на этих соревнованиях, 
но и участвовать в них.

Юлия Мерзлякова 
ученица 6л класса

 школы №617

дНИ РОбОТОТЕхНИКИ В СОчИ

На тренировке На старте

Робот на трассе
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СТРАНИЦЫ ИСТОРИИ

В КОЛОМЯГИ НА дИЛИжАНСЕ
У большинства коломяжцев каждый рабочий день начинается с до-
роги на работу. В последние годы количество маршрутов автобу-
сов, циркулирующих по Коломягам, достигло десятка, а ведь еще 
10-15 лет назад выбор был невелик: либо на маршруте № 40 до 
«Удельной», либо № 9 до «Пионерской». 

АНдРЕЙ ждАНОВ

Дилижанс в Петербурге
сто лет назад

Суриков. Под дождем
в дилижансе на Черную речку

Коломяжский проспект

Когда появилась дорога из 
Новой Деревни в Коломяги, 
нынешний Коломяжский про-
спект, сегодня уже не скажет 
никто. Можно предположить, 
что это случилось в конце XVIII 
века. В те давние времена с 
этой дорогой была связана 
вся жизнь каждого коломяж-
ца. Своя церковь в Коломягах 
появилась только в 1906 году, 
а до этого ближайший храм, 
Благовещенская церковь, на-

ходился в Старой деревне. 
Вот и везли по этой дороге 
крестить новорожденных мла-
денцев, по ней мчался сва-
дебный поезд на венчание, 
и, наконец, после смерти со-
вершался последний путь до 
кладбища у Благовещенской 
церкви, служившего местом 
упокоения коломяжцев. 

А еще каждый год 6 авгу-
ста, в праздник Преображения 
Господня (Яблочный Спас), по 
этой дороге из Благовещен-
ской церкви двигалась красоч-
ная процессия - крестный ход 
в деревню Коломяги. На улице 
на столах, покрытых скатертя-
ми, лежали для освящения 
цветы и плоды. Крестный ход 
проходил по деревне, делая 
остановки у каждой избы. 

Дорога давала работу, ло-
шади были на каждом дворе, и 
половина коломяжских мужи-
ков подрабатывала извозом. 
Ежедневно в город из Коломяг 
доставлялись сельские про-
дукты, а также дрова, песок и 
глина.

В 1840-х годах вместо из-
вилистой грунтовой дороги 
было решено проложить «хоть 
и проселочный, но прямей-
ший тракт», названный «Коло-
мягским шоссе». В эти годы 
Коломяги становятся дачной 
местностью. Этому способ-
ствовали уединенность места, 
чистый воздух, живописные 
леса, поля, луга, прекрасный 
вид в сторону Финского за-
лива. Коломяжские крестьяне 
строили на своих участках не-
большие дачки либо сдавали 
на лето внаем свои избы. 

Первыми нанимать дачи 
в Коломягах стали немецкие 
мастеровые и ремесленники. 
Среди них были и очень не-
бедные, приезжавшие отды-
хать в собственных колясках. 
Остальные же дачники летом 
добирались сюда сначала на 
дилижансах («опеки умершего 
купца Гаврилы Васильева» или 
«портного цеха мастера Алек-
сея Шишова») до Новой Де-
ревни, а потом на извозчике. 

Дилижансы, или омнибусы 
(в переводе с латинского - для 
всех, всеобщий) – первый вид 
общественного транспорта в 
нашем городе. Первый рус-
ский дилижанс отправился из 
Санкт-Петербурга в Москву 
1 сентября 1820 года. Такой 

вид транспорта имел большой 
успех, несмотря на довольно 
высокую цену, пассажиры за-
писывались на поездку за две 
недели вперед. Очень скоро 
дилижансы стали отправлять-
ся и в другие города, а также в 
пригороды столицы. Из объяв-
ления 15 мая 1823 года: «В сем 
месяце начнет отправляться 
дилижанс из Санкт-Петербур-
га в Стрельну и обратно каж-
дый день непременно. Вре-
мя отправления назначается 
так, чтобы живущие на даче в 
Стрельне могли приехать в сто-
лицу для исполнения дел и воз-
вращаться домой в вечеру...»

В 1832 году «Прибавления 
к Санкт-Петербургским ве-
домостям» сообщали о том, 
что «для доставления удоб-
ного и дешевого сообщения 
между здешнею столицею и 
окрестностями оной учре-
ждаются дилижансы под на-
званием “омнибусы”. Таковые 
дилижансы имеют ходить в 
нынешнем году беспрерывно 
в продолжение всего летне-
го времени и отправляться 
от Казанского собора. Из них 

№ 1 будет ходить к Крестов-
скому острову через Камен-
ноостровский мост, № 2 — к 
Старой Деревне. Дилижансы 
будут отходить в установлен-
ные часы безостановочно, та-
ким образом, что одинаковые 
нумера, отходя в одно и то 
же время с противоположных 
сторон, встретятся на середи-
не дороги». 

После того, как в 1851 году 
сделали до Коломяг хорошую 
дорогу от Новой Деревни, 
здесь в большом количестве 
стали селиться столичные чи-
новники. Утром они уезжали в 
Петербург в омнибусах и воз-
вращались в четыре, шесть 
часов и в половине седьмого 
вечера. Омнибусы отправ-
лялись от Гостиного Двора, 
проезд до Коломяг стоил 25 
копеек, время в пути один час. 
Вместимость 17 человек, но в 
праздники набивалось гораз-
до больше.

Прошло пятнадцать лет, и 
омнибусное сообщение стало 
круглогодичным, в городе дей-
ствовали уже четыре маршру-
та. Кроме того, для сообщения 
с дачными местностями дили-
жансы по расписанию отходи-
ли от Гостиного двора. Проезд 
в Новую Деревню стоил 15 
копеек, в Лесное - 25 копеек, 
в село Александровское - 30 
копеек. Это было очень доро-
го, но все-таки дешевле, чем 
брать извозчика.

Дилижансы представляли 
собой большие кареты, запря-

женные обычно двойкой или 
четверкой лошадей. Впереди 
сидел кучер, сзади кондуктор 
с сигнальной трубой для пред-
упреждения пешеходов, этой 
трубой подавался сигнал о го-
товности к отправлению. 

Со временем для увели-
чения вместимости появился 
империал – верхняя открытая 
площадка на крыше, туда под-
нимались по откидной лест-
нице, проезд там стоил вдвое 
дешевле. Салон омнибуса был 
рассчитан на 10-16 пассажи-
ров, но частенько туда набива-
лось до 30 человек. Двигался 
омнибус довольно медленно, 
а тряска булыжной мостовой 
для сидящих на деревянной 
скамье тесно прижавшись 
друг к другу пассажиров была 
невыносимой. 

Как выглядели дилижансы, 
мы можем увидеть на рисун-
ке В.Сурикова «Под дождем в 
дилижансе на Черную речку». 
С 1869 по 1875 год будущий 
художник учился в Академии 
художеств и из-за недостатка 
средств был вынужден жить у 
товарища на Черной речке.

Летнее движение дили-
жансов по новой Коломяжской 
дороге дороги от Стро-ганов-
ского (ныне Ушаковского) мо-
ста до Коломяг началось еще 
до завершения ее строитель-
ства. Число дачников стало 
расти, движение по дороге 
становилось все оживленней.

Полностью строительство 
шоссе было завершено в 1856 
году. На всем протяжении до-
рога была выложена крупным 
булыжником. Некоторое пред-
ставление о том, как выглядела 
Коломяжская дорога в те дни, 
дают сохранившиеся до наших 
дней фрагменты старой моще-
ной дороги из Коломяг в Камен-
ку. Уже тогда дорога вызывала 
критические замечания. Кор-
респондент «Петербургского 

листка» писал: «Дорога на вер-
сту от Коломяг так дурна, что 
всю душу вытрясет, если ехать 
в не совсем полном дилижан-
се. Она вымощена булыжником 
непозволительной величины и 
запущена так, что колеса дили-
жанса катятся по выбоинам на 
пол-аршина глубины».

Со временем было органи-
зовано летнее движение омни-
бусов от здания Городской думы 
до Коломяг, ходили они четыре 
раза в день. И хотя в 1870 году 
вошла в строй Финляндская 
железная дорога, шоссе оста-
валось основным подъездным 
путем к Коломягам.

С 1878 года по шоссе ста-
ли курсировать синие с белой 
полосой общественные ка-
реты купца Волпянского, за-
пряженные тройкой лошадей. 
Вот что сообщал справочник 
«Санкт-Петербург и окрест-
ности» за 1879 год: «Путями 
сообщения для дачников слу-
жат: Финляндская железная 
дорога и шоссе, соединяющее 
Коломяги с Черною речкою. По 
этому шоссе ежедневно хо-
дят дилижансы Волпянского 

до Строганова моста и обрат-
но в Коломяги: в будни с 7 1/2 
до 11-ти часов утра и с 2-х до 
9-ти часов вечера через каж-
дые полчаса, а в воскресные 
и праздничные дни с 9-ти ча-
сов утра до 5-ти часов попо-
лудни через каждые полчаса, 
и с 7-ми до 12-ти часов через 
каждый час. Плата за проезд 
в один конец - 15 копеек с че-
ловека. Контора дилижансов 
Волпянского находится неда-
леко от графского парка, на 2-й 
Никитинской улице» (контора 
дилижансов была примерно 
на месте сгоревшего несколь-
ко лет назад дома № 16 по 2-й 
Никитинской улице). 

Здесь имелась небольшая 
лавочка и работал фонтан (ве-
роятно, служивший для пое-

ния лошадей), снабжавшийся 
водой из Графского пруда. Тут 
же поджидали седоков извоз-
чики, единственный вид об-
щественного транспорта до 
введения омнибусов. В 1853 
году для удобства приезжаю-
щих открылся трактир, громко 
именовавшийся кафе-ресто-
раном, где было «можно полу-
чать все по сходным ценам, как 
и в городе».

Рядом размещались ко-
нюшни, каретный сарай и 
портерная с кегельбаном. В 
те годы все торговые заведе-
ния в Коломягах: фруктовые, 
булочные, мясные и зеленые 
лавки - были сосредоточены 
в одном месте - в начале 1-й и 
2-й Никитинских улиц. 

Постепенно омнибусы на 
улицах нашего города стала 
вытеснять конка. Существо-
вал проект прокладки линии 
конно-железной дороги от 
Строганова моста мимо Ко-
ломяг до Озерков, но он так 
и не был осуществлен. Зато 
в 1893 году открылось дви-
жение по Озерковской ветке 
Приморской железной доро-
ги, проходившей вдоль всего 
Коломяжского шоссе. Дорога 
пользовалась успехом у люби-
телей скачек на Коломяжском 
ипподроме.

В конце XIX века к кузову 
омнибуса решили присоеди-
нить автомобильный мотор, 
так возникло новое транс-
портное средство, по старин-
ке называвшееся омнибусом и 
лишь спустя годы получившее 
название «автобус». Новые 
омнибусы-автобусы впервые 
появились в нашем городе в 
1903 году, когда Петербург-
ское скаковое общество полу-
чило разрешение на устрой-
ство опытного омнибусного 
сообщения между центром 
столицы и ипподромом. 
Маршрут работал только в дни 
скачек. Пассажиров перевоз-
или два восьмиместных омни-
буса по рублю в одну сторону. 
Регулярное автобусное со-
общение в столице началось 
лишь с 1906 года.

Последние конные дили-
жансы исчезли в нашем годе в 
начале XX века, а в 1920-х пре-
кратила свое существование 
Озерковская ветка Примор-
ской железной дороги. Се-
годня по коломяжским улицам 
курсирует иной транспорт: ав-
тобусы и маршрутки. Но если 
раньше на омнибусе без пе-
ресадки можно было доехать 
от Графского пруда до Гости-
ного двора, то сегодня даже 
маршрутки не идут в центр 
города, предпочитая дубли-
ровать подвозочные автобус-
ные маршруты до ближайшей 
станции метро.
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